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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SERVIÇO DE ATAS 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 18/10/2023 

Reunião Ordinária do dia 17 de outubro de 2023 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia dezessete de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e 

quinze minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do Podemos; e, eventualmente, pelo 

vereador João Carlos dos Santos Mello, do Republicanos, tendo este último 

também secretariado os trabalhos. PRESENTES, ainda, os vereadores Allan 

Campelo da Silva, Daniel Amaral Vasconcelos, Rodrigo Guedes Oliveira de Araújo 

e Roberto Sabino Rodrigues, do Podemos; Antônio Almeida Peixoto Filho, do 

Agir36; Carmem Glória Almeida Carratte e Samuel da Costa Monteiro, do Partido 

Liberal (PL); Cícero Custódio da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Diego 

Roberto Afonso, Éverton Assis dos Santos e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, 

do União Brasil (União); David Valente Reis, Lissandro Breval Santiago, Manoel 

Eduardo dos Santos Assis, Marcel Alexandre da Silva, Alonso Oliveira de Souza 

e Gilmar de Oliveira Nascimento, do Avante; Dione Carvalho dos Santos, Ivo 

Santos da Silva Neto e Joelson Sales Silva, do Patriota; Eduardo Assunção Alfaia, 

João Kennedy de Lima Marques e Rosinaldo Ferreira da Silva, do Partido da 

Mobilização Nacional (PMN); Francisco Carpegiane Veras de Andrade e Márcio 

José Maia Tavares, do Republicanos; François Vieira da Silva Matos, do Partido 

Verde (PV); Wallace Fernandes de Oliveira (Sem Partido); Jaildo de Oliveira 

Silva, do PCdoB; Luís Augusto Mitoso Júnior, do Partido Trabalhista Brasileiro 

(PTB); Marcelo Augusto da Eira Correa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); 

Raiff Matos Silva Vasconcelos e Elan Martins de Alencar, do Democracia Cristã 

(DC); Robson da Silva Teixeira e Rosivaldo Oliveira Cordovil, do Partido da Social 

Democracia Brasileira (PSDB); Thaysa Lippy Silva de Souza e Jander de Melo 

Lobato, do Progressistas (PP); William Robert Lauschner, do Cidadania; e Yomara 

Jesuína Lins Rodrigues, do Partido Renovador Trabalhista Brasileiro (PRTB). 

JUSTIFICADA a ausência do vereador Elissandro Amorim Bessa, do SD, de 

acordo com o Memorando n. 055/2023 – GVEB. Havendo quórum regimental e 

invocando a proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a reunião e, na 

sequência, o secretário, vereador João Carlos, leu a Ata da sessão ordinária do dia 

dezesseis de outubro do ano em curso. Em seguida, o Presidente passou os 

trabalhos para o GRANDE EXPEDIENTE, anunciando a ordem dos blocos (três, 

dois e um) e os vereadores inscritos. O vereador João Carlos assumiu a 

presidência. O primeiro orador, vereador Caio André, pediu ao Poder Executivo 
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que tomasse providências urgentes para a desapropriação e indenização de famílias 

que viviam há uma década às margens de igarapés nos bairros São Lázaro, Crespo 

e Betânia, na zona Sul da cidade de Manaus, pontuando que um dos 

encaminhamentos da audiência pública realizada na Casa foi feito à Secretaria 

Municipal de Infraestrutura – Seminf, para a revisão dos cálculos de indenização aos 

que residissem na região, face à variação de habitações. O parlamentar afirmou que 

estava em contato com o Governo do Estado, por meio da Unidade Gestora de 

Projetos Especiais – UGPE e Secretaria de Estado de Assistência Social – Seas, 

para que priorizassem as famílias em moradias a serem construídas na localidade, 

ressaltando que mais de seiscentas estavam cadastradas em programas da 

Prefeitura de Manaus e do Governo do Estado e aguardavam uma solução para a 

questão do valor dos imóveis. Foi aparteado pelo vereador Kennedy Marques. 

Retomando a palavra, acolheu o aparte e, concluindo, declarou que a resolução do 

problema era de fundamental importância não só para dar dignidade às famílias, 

mas também urbanizar a área. O segundo orador, vereador Daniel Vasconcelos 

destacou a relevância das obras da BR-319, abordando os aspectos ambientais e 

financeiros em torno da rodovia, agravados pela seca no estado do Amazonas, 

especialmente em relação à dificuldade de transporte de insumos importantes para a 

sobrevivência da população manauara. Continuando, falou sobre a importância do 

projeto “Salvar”, executado por meio de sua emenda parlamentar ao Instituto Rio 

Negro e o “Despertar para a Educação Ambiental”, para a sensibilização da 

comunidade à preservação do meio ambiente, agradecendo o apoio do titular da 

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Sustentabilidade – Semmas. Foi 

aparteado pelos vereadores Kennedy Marques, Roberto Sabino, William 

Alemão, Marcel Alexandre e Lissandro Breval. Retomando a palavra, acolheu 

os apartes e, finalizando, repudiou a inércia do governo federal para resolver a 

situação da BR-319, assegurando que a rodovia era de suma importância para o 

crescimento da economia local e principalmente para tirar o povo amazonense da 

miséria. O vereador Caio André reassumiu a presidência da Mesa. O terceiro 

orador, vereador Sassá da Construção Civil, corroborou a fala de seu antecessor 

sobre a relevância da BR-319 para a economia do estado do Amazonas, frisou que 

continuaria cobrando o governo federal para a execução das obras e propôs à 

classe política que fizesse um grande movimento de protesto em torno da questão. 

Em seguida, apresentou o requerimento feito por ele, no dia vinte e um de setembro 

do ano em curso, solicitando à Secretaria Municipal de Limpeza Pública – Semulsp a 

limpeza para a orla do bairro São Raimundo, afirmando que o pedido foi atendido; 

de igual modo, o requerimento que fez no dia três de outubro à mesma secretaria, 

pedindo que realizasse a limpeza em todas as orlas da cidade, no período da 

estiagem; destacou, ainda, a necessidade do respeito entre os membros do 

parlamento municipal, especialmente na mídia; frisou que foi eleito pelo trabalho que 

realizou nas comunidades manauaras e, encerrando, afirmou que suas filhas 

estavam recebendo ameaças de sequestro nas redes sociais. Em Questão de 

Ordem, o vereador Rodrigo Guedes solicitou à Mesa Diretora e à Coordenaria 

Parlamentar apurasse a denúncia do vereador Sassá da Construção Civil, pela 
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gravidade da situação, colocando-se à disposição para compor a comissão de 

investigação. O Presidente pediu ao vereador Sassá da Construção Civil que 

encaminhasse formalmente a denúncia, para que as devidas providências fossem 

tomadas. Em Questão de Ordem, o vereador Marcelo Serafim se colocou à 

disposição para acompanhar o vereador Sassá à Delegacia Especializada em 

Crimes Cibernéticos – Dercc, no período da tarde, a fim de formalizar a denúncia, 

pontuando que a Casa daria o suporte necessário. Em Questão de Ordem, o 

vereador Diego Afonso reforçou a necessidade de formalização da denúncia, no 

sentido de coibir ações daquela natureza, colocando-se também à disposição para 

compor a comissão de investigação na Casa, lembrando que era preciso 

acompanhar o andamento do processo conduzido pela Dercc sobre o arquivo 

apócrifo que expôs Izabelle Fontenelle na mídia. O quarto orador, vereador William 

Alemão, cumprimentou os permissionários presentes na galeria e cobrou da 

Prefeitura de Manaus, por meio da Fundação Municipal de Cultura, Turismo e 

Eventos – Manauscult, o ressarcimento dos valores pagos pelos permissionários – 

de dois a cinco mil reais – à empresa gestora do Sou Manaus Passo a Paço 2023, 

assegurado pelo titular do supracitada fundação, em razão dos prejuízos 

ocasionados pela falta de organização do festival. Foi aparteado pelos vereadores 

Rodrigo Guedes, Raulzinho e Eduardo Assis. Retomando a palavra, acolheu os 

apartes, declarou que continuaria defendendo os trabalhadores, salientou que foi o 

vereador que mais repassou emendas para a citada fundação, porque sabia da 

importância dos eventos para o aquecimento da economia local e, por último, 

rechaçou o desrespeito aos cidadãos que acreditaram no evento. O quinto orador, 

vereador Dione Carvalho, reverberou o anseio dos moradores para a utilização 

democrática da quadra do bairro Nossa Senhora das Graças, visando à prática de 

atividades desportivas e lúdicas, visto que estavam sendo impedidos pela atual 

gestão da paróquia, ressaltando que a antiga nunca apresentou quaisquer 

empecilhos para o uso do local. Foi aparteado pelo vereador Allan Campelo. 

Retomando a palavra, acolheu o aparte e declarou que propôs a formação de uma 

comissão para intermediar o diálogo entre a paróquia e a comunidade, para a 

conciliação dos interesses e bem-estar de todos. O Presidente afirmou que a 

quadra pertencia à Igreja e era necessário apelar ao padre, para que 

democratizasse o uso da mesma. Em Questão de Ordem, o vereador Dione 

Carvalho disse que a fala do Presidente procedia, entretanto, a quadra estava 

alugada pela Secretaria de Estado de Educação e Desporto Escolar - Seduc e a 

comunidade tinha o direito de usufruir da mesma. O sexto orador, vereador 

Lissandro Breval, falou sobre a indicação que fez à Prefeitura de Manaus 

solicitando ações intensivas de desassoreamento nos igarapés da cidade ainda no 

período de estiagem, a fim de evitar o sofrimento da população quando as chuvas 

diárias retornassem, divulgando imagens de ruas alagadas do bairro Jorge Teixeira 

em decorrência de uma manhã de chuva. O parlamentar discorreu, em seguida, 

sobre a procrastinação do Instituto de Proteção Ambiental do Amazonas – Ipaam em 

expedir a licença ambiental para a realização das obras nos igarapés, salientando 

que havia feito contato com o secretário de Infraestrutura, Renato Júnior, e o mesmo 
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reforçou preocupação quanto à licença ambiental aguardada pela gestão municipal, 

para que a intervenção fosse realizada no igarapé do referido bairro, destacando, 

ainda, que o órgão agia de forma célere para expedir licença da obra irregular do 

aterro sanitário. Foi aparteado pelos vereadores Kennedy Marques, Elan Alencar, 

Marcel Alexandre, Wallace Oliveira, Ivo Neto, Diego Afonso e Alonso Oliveira. 

Retomando a palavra, acolheu os apartes e, finalizando, afirmou que as denúncias 

apresentadas eram embasadas em informações recolhidas do Tribunal de Contas 

do Estado do Amazonas – TCE/AM que, inclusive, havia suspendido a licença de 

operação do Ipaam, reafirmando que o novo aterro sanitário era um crime ambiental; 

e convidou os seus pares para a reunião que seria realizada pela Frente 

Parlamentar de Apoio às Empresas do Mercado Imobiliário de Manaus – Faemi, às 

catorze horas do dia seguinte, na qual seria pautado o Imposto de Transmissão de 

Bens Imóveis Inter-vivos – ITBI, com a presença dos órgãos e entidades afins à 

temática. Em Questão de Ordem, o vereador Marcel Alexandre perguntou ao 

vereador Kennedy Marques se a visita, mencionada por ele, seria ao novo aterro 

sanitário. Em Questão de Ordem, o vereador Kennedy Marques confirmou que a 

visita seria ao aterro que estava sendo construído e convidou todos os seus pares 

para a mesma. Em Questão de Ordem, o vereador Lissandro Breval sugeriu à 

Comissão de Meio Ambiente da Casa que também fizesse visitas às comunidades 

nos arredores do Igarapé do Leão. Em Questão de Ordem, o vereador William 

Alemão ratificou a importância da visita às comunidades, para constatarem os 

impactos diretos, lembrando que todos estavam atentos à questão do lixo na cidade 

de Manaus. O Presidente informou que encerraria o expediente em curso e, após o 

meio-dia haveria reunião extraordinária compensatória, para tratar de um projeto de 

lei do Executivo sobre matéria orçamentária. Nada mais havendo a tratar, o 

Presidente encerrou a sessão às onze horas e cinquenta minutos. E, para que 

conste, eu, ............................................... (Jacqueline Pinheiro de Lima), lavrei a 

presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento 

Interno da Câmara Municipal de Manaus. 

 

 

 

 

 

2023.10000.10304.9.068067 (página 4)

ARQUIVO ASSINADO DIGITALMENTE CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO : E1D476F70011B277 . CONSULTE EM https://camaradigital.cmm.am.gov.br/verificador

2023.10000.10304.9.068067 (página 9)



 

Rua Padre Agostinho Caballero Martin, 850 – São Raimundo  
Manaus – AM / CEP: 69027-020 

Tel.: 3303-xxxx 
www.cmm.am.gov.br 

 

 
 

Caio André Pinheiro de Oliveira 
Presidente 

 

 

Yomara Jesuína Lins Rodrigues  
Primeira Vice-Presidente 

 

João Carlos dos Santos Mello 

Secretário-Geral 
 
 

 
Éverton Assis dos Santos 
Segundo Vice-Presidente 

 

 
Carmem Glória Almeida Carratte 

Primeira Secretária 

 
Lissandro Breval Santiago 
Terceiro Vice-Presidente 

 

 
Jaildo de Oliveira Silva 

Segundo Secretário 

 
Rosivaldo Oliveira Cordovil  

Corregedor Geral 

 

 
Ivo Santos da Silva Neto  

Terceiro Secretário 

 
Francisco Carpegiane Veras de Andrade 

Ouvidor-Geral 
 

 
Ana Maria Rocha Veiga 

Chefe do Serviço de Atas 
 

 

  

 

2023.10000.10304.9.068067 (página 5)

ARQUIVO ASSINADO DIGITALMENTE CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO : E1D476F70011B277 . CONSULTE EM https://camaradigital.cmm.am.gov.br/verificador

2023.10000.10304.9.068067 (página 10)



PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 - VEREADOR(A) -  EM 30/11/2023 14:02:14
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 26/10/2023 09:45:39
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 - VEREADOR(A) -  EM 25/10/2023 12:05:28
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 - PRESIDENTE -  EM 25/10/2023 12:00:54
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 - VEREADOR(A) -  EM 25/10/2023 10:24:34
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 - VEREADOR(A) -  EM 25/10/2023 10:20:18
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 25/10/2023 09:01:36
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 - VEREADOR(A) -  EM 25/10/2023 08:44:39
YOMARA JESUINA LINS RODRIGUES - 320.732.672-20 - VEREADOR(A) -  EM 25/10/2023 07:37:42
ANA MARIA DOS SANTOS ROCHA - 634.586.752-72 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 20/10/2023 17:51:16

2023.10000.10304.9.068067 (página 11)


